

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-corresponsal)

Ha regresado a esta Corte el Presidente del Directorio, cuya llegada se esperaba en todos los Círculos con expectación máxima.

Sus declaraciones de los pasados días hacen sospechar que su regreso será el anuncio de importantes acontecimientos políticos, que algunos señalan para dentro de breves días, si, como parece, cree que ha llegado la hora de sustituir al Directorio por un Gobierno más normal, que, según todos los indicios, habrá de estar constituido por elementos militares y civiles.

Se dispone el Marqués de Estella, según frase suya, a ponerse al frente del Ejército civil, lo cual demuestra que estima ya el momento propicio para ir reintegrando al elemento marcial a su verdadera misión.

Los que esperaban un retroceso en la marcha política de España, no habrán visto con muy buenos ojos las 150.000 pesetas acordadas por el Marqués de Estella para terminar el monumento conmemorativo de las cortes de Cádiz, ni las declaraciones del presidente del Directorio acerca de la Cámara legislativa única, dándole atribuciones mayores de fiscalización del Poder público, llegando incluso a exigir a éste responsabilidad más efectiva.

Las derechas no contaban con eso. Querían un Gobierno solo responsable ante el Rey; pero desligado, en cierto modo, en lo más, del Poder legislativo y se encuentran ahora que el General Primo de Rivera desea lo contrario, pensando en demócrata.

No quiere esto decir que nosotros rectifiquemos por ello ni una tilde de lo que venimos sosteniendo respecto a la necesidad de mantener el sistema bicameral como garantía mayor de acierto y como freno dado a los excesos de una posible convención; pero, del mal el menor, el caso es que el país vuelva al sistema parlamentario y se reintegre a la vida ciudadana, acabándose ya el largo paréntesis abierto en la historia constitucional de España.

Quien temía que podíamos caer en una orientación de carácter fascista se ha equivocado de medio a medio, pues mientras en Italia se va a la exaltación del Poder ejecutivo sin trabas, haciendo del Parlamento una dependencia de aquel, aquí, por fortuna, el pensamiento es otro, bien contrario ciertamente si los deseos del Marqués de Estella tienen realidad.

Ello quiere decir—y de ello debemos congratularnos—que vamos a la normalidad gubernamental y que en breve tendremos de nuevo amparados por la Constitución.

Los antecedentes de algunos de los Vocales del Directorio no podían dejar lugar a dudas respecto al particular, pues como ha dicho muy bien el Sr. Bergamín en su Conferencia del Círculo de la Unión Mercantil, el Ejército tiene abolengo liberal y no hay que temer, por tanto, respecto a la libertad en España.

Que sean unos u otros los componentes del Gobierno próximo a formarse es lo de menos. Después de todo se trata de un Gobierno de transición llamado a salvar la distancia entre un régimen de fuerza y otro francamente civil y definitivo en momentos en que se hallan en crisis, no solo entre nosotros sino en toda Europa, los valores políticos y es necesario encauzar las cosas de modo que volvamos al imperio del sistema constitucional y democrático.

Alrededor del Directorio o de su Presidente, mejor dicho, vienen, como moscas, revoloteando al olor de la miel algunas personalidades conocidas. ¿Serán acaso las que vayan a formar parte del Gobierno que se intenta en calidad de hombres civiles?

De la composición de aquel y de la designación de personas depende en gran parte el éxito del futuro Gabinete, que, según todos los indicios, presidirá el Marqués de Estella y que se verá en frente de problemas que, como el financiero y económico, no son moco de pavo.

El ejemplo de Francia debemos tenerlo presente a toda hora para no caer, de modo inevitable, en una situación parecida.

Por eso, el primer cuidado del nuevo Gobierno ha de ser el arreglo de la Hacienda pública con vista al saneamiento de nuestro signo monetario y al ordenamiento de todo nuestro sistema tributario.

El impuesto único es indudablemente el ideal económico; pero ¿será posible su implantación en los momentos mismos en que son necesarios recursos de carácter extraordinario para contener el déficit y llegar lo antes posible a la nivelación del presupuesto?

Las circunstancias no son propicias para ensayos de cierta índole, como no se quiera ir a una transformación radical y profunda de nuestro sistema económico, que no es cosa tan mollar como algunos arbitristas suponen.

Echemos una mirada al exterior y nos convenceremos de ello y entre nosotros, como ocurre también más allá de las fronteras, venimos viviendo del crédito desde hace algunos años por no bastar las atenciones ordinarias para cubrir las necesidades del Tesoro.

Difíciles y graves, indudablemente, son los problemas que están llamados a estudiar y resolver los Gobiernos que hayan de formarse después del Directorio y para los cuales se requieren capacidad y vo-

luntad decidida y perseverante, pensando en que al país no pueden exigirle sacrificios que estén en contraposición con su economía.

En el horizonte político no se vé, desgraciadamente, el Necker que nuestra Hacienda necesita; pero a falta de él podríamos contentarnos con un hombre de buena voluntad y con los arrestos precisos para convertirse en Salvador de aquella.

Mientras tengamos que luchar con la penuria del Tesoro y haya que acudir al mercado en busca de recursos con que cubrir las atenciones más indispensables nos encontraremos en presencia de dificultades de orden mayor cada vez y el Poder público aparecerá débil y fluctuante para acometer la reconstrucción interior que todos, sin excepción, venimos reclamando, aunque mostrándonos opuestos a las reducciones que puedan afectarnos personalmente.

Es la eterna lucha de los intereses creados sobreponiéndose al general y contra los cuales lucharon en vano, muchas veces, los Gobiernos de todas las procedencias.

Para el que ahora se forme ya tenemos una declaración de principios en manifestaciones hechas por el Marqués de Estella. El caso es que ella pueda convertirse en la panacea que el país busca y necesita.

Esperemos.

B. LOIS

Madrid 30 de Noviembre de 1925

Por el Canfranc

Firmada por el presidente de la Comisión gestora del Canfranc, ha sido elevado al Gobierno el siguiente escrito:

«La Comisión gestora del ferrocarril a Francia por Canfranc, que tengo la honra de presidir, integrada por representaciones de Zaragoza y de las tres provincias aragonesas, se sentía alarmada hace ya tiempo, por la suspensión de las obras de nuestra línea internacional en la parte francesa, contra la cual suspensión protestó oportunamente con tanta razón como energía.

Mas hoy se ha enterado dolorosamente de que los materiales acopiados en la estación férrea de Bedoux por la Compañía du Midi y destinados a la superestructura del ferrocarril de Canfranc, bastantes para cubrir y terminar la línea hasta el túnel de Somport, se están levantando por dicha Compañía du Midi para ser trasladados y empleados en otros puntos, según su conveniencia.

Tal es la situación actual; situación que, como V. E. apreciará seguramente, supone:

1.º La suspensión indefinida de las obras desde Bedoux al túnel internacional y la no terminación de la línea en un período de años, que será muy largo.

2.º La inmovilización de los capitales que España ha invertido en la construcción de la línea,

en la estación internacional, en las obras hidroforestales importantísimas realizadas en los Aragónes, y en tantos trabajos ejecutados por el Estado español; millones y millones improductivos por faltar la explotación y el tráfico.

3.º El incumplimiento por parte de Francia del Convenio internacional, que no puede justificar el estado económico de la República; pues ni el sacrificio a llevar a cabo es grande, ni faltan medios a la República francesa con que atender y responder a los compromisos que tiene contraídos.

4.º El desengaño horrible que Zaragoza y Aragón padecen al verse defraudados en lo que, durante cincuenta años, ha constituido su más cara ilusión y su más grande esperanza. Zaragoza y Aragón han puesto y han gastado en la realización de su soñado ferrocarril de Canfranc todas sus energías; han luchado medio siglo con desesperada tenacidad por lograr, lo más pronto posible, su terminación y explotación normal y provechosa, y ahora, cuando nos parecía tocar con las manos el término feliz de tan larga y accidentada campaña y estar a punto de gozarnos en la realización de un ensueño casi secular; cuando España, fiel a sus compromisos, ha llegado hasta donde podía llegar y más lejos aún, sin que haya sido obstáculo para ello nuestra acción costosísima en Marruecos y los apremios ineludibles de la vida nacional, resulta que Aragón se ve burlado en sus esperanzas, obligado a soportar una situación que constituye su desencanto y su ruina. Caso como este no se habrá registrado jamás.

Y esto no puede ser Excmo. Sr.; tiene Aragón derechos sobradísimos para ser atendido, sobre todo cuando, como sucede en este caso, toda razón y toda justicia le asisten.

La herida que se infiere al pueblo aragonés, y a España también, es de las que sangran en abundancia. Su honor, su seriedad, las esperanzas concebidas, los intereses comprometidos, los sueños de un porvenir venturoso y espléndido, todo queda lastimado y maltrecho si este problema de la construcción del Canfranc, hasta su terminación definitiva, no se resuelve pronto y favorablemente, conforme a los anhelos de esta región aragonesa, sufrida hasta no más, pero celosa siempre de la intangibilidad de sus derechos.

En este sentido, pues, Excmo. Sr., esta Comisión ejecutiva pide a V. E. con todo respeto pero, asimismo, con aquella honrada altivez, propia del pueblo que le ha conferido sus poderes, que por todos los medios que estime procedentes, recabe el Gobierno español del Gobierno francés, el cumplimiento del convenio internacional en lo que al Canfranc se refiere, fijando, de común acuerdo, un plazo breve para la terminación de la línea, que debió ser puesta en explotación, según lo convenido en 1917, y entre tanto, que prohíba a la Compañía du Midi levantar el material que tiene depositado en la estación de Bedoux, pues su reposición, que costaría muchos millones de francos, daría lugar a nuevas dificultades y a dilaciones nuevas, en perjuicio de la pronta terminación de las obras.

Excmo. Sr.: La Comisión gestora confía en el Directorio militar. España ha cumplido sus compromisos; las consideraciones que tuvo con el Gobierno francés en orden al convenio internacional por razón de la guerra con Alemania, no hay motivos para tenerlas al presente; que Francia cumpla con el convenio establecido y haga honor a su firma puesta al pie del Tratado y todo quedará fácilmente resuelto: de no hacerlo así, no será la generación presente la que vea la terminación de las obras del ferrocarril a Francia por Canfranc, y esto sería nuestra ruina, y, lo que es más nuestra vergüenza.

Zaragoza 22 de noviembre de 1925.

El Presidente de la Comisión gestora y en su nombre, —FLORENCIO JARDIEL,

MOMENTÁNEA

Se lo llevaron a la guerra... Era una ineludible obligación. Y allá quedó en la aldea la pobre madre, suspirando y rezando. Se hallaba enferma, y la marcha del hijo idolatrado a tierras enemigas fué un golpe el más acerbo y el más duro, para aquel corazón de mujer madre.

Pero no sucumbió: la vida, cuanto más desgraciada y más triste parece que se prolonga más. Será ironía, pero es cierta verdad.

La guerra alcanzó proporciones siniestras; en las estepas de muerte sucumbían, aunque victoriosos, los héroes, muchos héroes anónimos. Cuando la noticia llegaba a los hogares para enlutarlos y mojarlos de llanto, y aquellos héroes ignotos habían recibido cristiana sepultura entre las alambradas santificadas de una posición aislada, o en las siempre abiertas fauces del Cementerio de la Ciudad de España.

Sucumbían muchos, no tantos, como suponía la fantasía popular, pero sí los bastantes para llevar la intranquilidad de la tribulación a las pobres familias cuyos hijos se hallaban en la guerra.

Nadie supo quien trajo la noticia al pueblo, y la llevó hasta la cama de la desolada madre enferma, pero la nueva fatal corrió por la aldea... circuló de boca en boca... misteriosamente, pero públicamente también...

El soldado había muerto; el enemigo se había comido la Posición, ni un solo defensor había podido salvarse. Y así... con todos los detalles, se envolvió el lúgubre notición y fué llevado al hogar ya triste y desolado de la madre afligida y enferma.

Ni una lágrima, ni un suspiro derramó ni exhaló aquella madre mártir. Era tan fuerte el golpe aquel que secó todas sus lágrimas y agotó del todo sus energías del abatido corazón.

Quedó muerta de espanto, muerta de amor maternal. Lo que no había podido conseguir el largo sufrimiento, lo lanzaba el amor... Y aún no pudo morir, era preciso llegar hasta las heces, al beber en el cáliz del dolor...

Mucho tiempo tardó, pero volvió por fin, a la vida la pobre madre... para torturarse más, para sufrir más aún... para pensar despierta en la desoladora realidad, para rezar por el hijo muerto, la que tantas veces, noche y día, rezó para que el Cielo se apiadara y defendiera, vivo, al hijo de su corazón... sosten de su vejez... su alimento... su esperanza...

Así, un día y otro día... pocos días, pero interminables, si bien pocos, para la pobre madre que, aunque desesperada y hecha trizas, esperaba... y esperaba... confiaba en Dios.

Y llegó una carta, por fin, cuya letra de sobra conocía la pobre madre... Era del hijo ya supuesto muerto, del hijo ausente, hijo de su alma... No la habríó, la rasgó, más bien, de emocionada como se encontraba la triste madre... No sabía leer, pero le bastaba abrirla para convencerse por sus ojos de casi muerta que el hijo amado vivía, que de él eran sus rasgos, y de él, el alma impresa en letra de la mano amada.

Y el corazón aquel de madre no se equivocó. Vivía el hijo: no había sucumbido el valiente soldado.

Había sido una falsa noticia engendradora y propolada por pechos poco píos y llevada a su cama de enferma por bocas poco conscientes del terrible dolor de una madre.

Se equivocaron todos; sufrió la madre amante, pero no pereció.

Y esta grata noticia le dió fuerzas, resucitó, puede decirse, a la pobre mujer, a la madre desolada. Quizá a causa de ella vivió algún tiempo más puede ser que injertada la vida por la fuerza de su maternal amor.

Y cuando su dicha de madre se vió colmada, cuando pudo abrazar vivo y victorioso al hijo de su alma, vuelto de tierras africanas, entonces, como resucitada del sufrimiento, no pudo resistir más.

Voló al Cielo, dejando en la comisura de sus labios helados tan amados un beso el más fuerte de madre para el hijo de su corazón, rescatado.

PETRONIO

¡QUEDA UNO, EL ÚLTIMO!

Bien venido, Diciembre; final del Calendario el mes, más divertido... que lo está la mujer del urinario mes, último del año, en que el refrán... no suena rezar a Santa Bárbara y... no truena en el cual se celebra con sin igual delicia la fiesta del Infante... y de Galicia.

Mes, en que el gran juerguista de gozarla se sacia y en los comercios todos... días de mucha gracia.

Mes de comer turrónes y de beber buen vino y de gastar millones (lo mismo que la Junta del Casino)

El mes de ofrecimientos a San Pedro y San Bruno si me tocan quinientos prometo daros uno.

Mes, de nieves y frío de suspirar el gordo y al igual que a cierto amigo mío la Suerte, se hace el sordo.

Convites de parientes con ricos alimentos; mes de los Inocentes (entre los que me cuento.)

Mes, en el que hay un plazo que nos ponen a caldo a causa del sablazo y el agunaldo.

Entrada del invierno ¡quién lo diría! si entró, lo menos hace cuarenta días...

Mes, de cara de Pascua nisa de gallo estando hecho una ascua... lo que me callo.

Vaya mes distraído vaya faena y también ¡Vaya cardo! pa Nochebuena.

Ya veis que el mesecito mucho promete hasta que al fin lleguemos al 27.

A gozarla lectores en estos días y que a todos nos toque la Lotería para salir de penas y sin sabores ¡pórtate bien, Diciembre, con los lectores!

A. B. C.

La subida de la leche

Desde ayer y con autorización de la permanente se vende en Jaca la leche con un aumento de 10 céntimos en litro.

¿Causas de la autorización? ¿Fundamentos de la petición? Ni unas ni otros vemos por parte alguna.

El año pasado se impuso una contribución anual a los tenedores de vacas lecheras de dieciocho pesetas por cabeza los de dentro de Jaca y doce los de fuera del casco; las que se han rebajado este año a nueve y seis respectivamente. Las hierbas se vendían al precio de hoy, o más caras. La leche se siguió vendiendo a 0'60 litro, luego no tiene razón quien pretende apoyar la subida en dicho arbitrio tan discutido. El Ayuntamiento siguiendo su plan higiénico, pretendió obligar a que las cuadras, albergue de vacas estuvieran en condiciones de la mayor higiene. Ello que podría ser, al hacer obras encaminadas a dicho fin, motivo de dicha subida ¿en cuántas cuadras se ha efectuado? Tememos que en ninguna. No tenemos noticia de que las hierbas hayan subido de precio y sobre todo de que en Zaragoza alcancen mayor precio que aquí. En dicha capital, los impuestos serán mayores, la manutención se hace en establo como aquí, pues si hay torres donde producen leche para la venta, también aquí hay huertas y pueblos que hacen otro tanto.

En Zaragoza se vende el litro de leche a sesenta céntimos el litro y en Jaca desde ayer a sesenta.

Dicen que hay varios que se han vendido las vacas que tenían. Ignoramos el motivo, pero uno podrá ser, porque «a buen vender...»

Hay en Jaca, matriculadas ciento cincuenta y ocho vacas lecheras; aún suponiendo que se hayan vendido sesenta quedan todavía noventa y ocho que a diez litros, suman novecientos ochenta litros. ¿Qué cantidad se consumirá diariamente en Jaca? ¿Es que la falta de las vacas vendidas se suplirá con esos diez céntimos que se aumentan?

Hoy se reúne el pleno del Ayuntamiento. Sería muy grato para el vecindario y altamente satisfactorio para el consumidor ante nuestros concejales se razonarán los fundamentos que ha impulsado a la Permanente para autorizar se grave un artículo tan de primera necesidad. Quizá haya causas que no se nos alcancen y aplastantes pero entendemos que la vida en Jaca es tan cara y tan difícil que requiere preferente atención de la alcaldía de donde deben salir normas, orientaciones, y urgentes panaceas que pongan remedio enérgico, en donde sea preciso y las circunstancias lo demanden.

A.



Antonio Lacasa

HUESCA

Participa a su estimada y distinguida clientela haber trasladado su establecimiento de sombrerería y calzado a la calle del Coso Alto, núm. 13 donde venderá sus géneros más baratos que en ninguna plaza de España.



DEL 1 AL 15 DICIEMBRE

GRAN QUINCENA DE GRACIA

LOS ALMACENES

DE SAN PEDRO

S. A.

siguiendo su tradicional costumbre y lo mismo que en años anteriores, liquidarán a precios sensacionalmente reducidos importantes partidas de géneros corrientes, que por no proceder de ningún saldo sorprenderán a todo el que nos visite.

Almacenes de San Pedro

S. A.

Tejidos.—Novedades Confecciones

Los más importantes de la Región

Fabricación y Talleres propios

Ventas

al por mayor y menor

Casas en Barcelona, Huesca, Lérida, Barbastro, Jaca, Ayerbe, Sariñena y Monzón

Sucursal de Jaca

Echegaray, 6

y Zocofín, 3

Nuevos Almacenes de San Juan DE PÉREZ Y MARTÍ

GRANDES DIAS DE GRACIA DEL 1 AL 20 DE DICIEMBRE

Como fin de año y para aligerar de existencias al objeto de facilitar las operaciones de Balance
LIQUIDAREMOS DURANTE VEINTE DIAS importantes stocks de géneros de invierno a

Menos del 50 por 100 de su valor real en fábrica

No deje de aprovecharse en estos 20 GRANDES DIAS DE GRACIA, 20, para proveerse de cuantos
Tejidos y Confecciones necesite, en la seguridad de que habrá de agradecer esta oferta de

excepcionales ocasiones

Ventas por mayor y menor.

Calle Mayor, Esquina a Echegaray.--JACA

El sembrador

.....
[Cómo el buen sembrador se destaca en el predio

con su gesto magnífico de serena grandeza, y al paisaje de otoño quita el áspero tedio que le dan estos días de enfermiza tristeza!

Previamente, el arado, como un gran escalpelo en surcos infinitos ha rajado el vientre de la tierra, y ahora bajo el gris cielo de este día otoñal, el sembrador, avanza esparciendo sobre ella el dorado tesoro germinal que ha de colmar las trojes.

Como una estatua bella, el sembrador en medio de los surcos erguido, tiende su puño enchido...
Tan majestuosamente, con unción tan severa, que es como un sacerdote de extraña religión celebrando su rito. Tiende el puño a manera de una amplia bendición, y derrama en los surcos paralelos e iguales la semilla que es germen de los nuevos triguales.

Si no existiera el otro Divino Sembrador, el que siembra las más nobles semillas, el Sembrador de amor, te debiéramos todos adorar de rodillas. Porque, del áureo trigo que ahora siembra tu mano, ha de salir la harina inmaculada, y el Pan en que Jesús, por ser humano, se nos dió todo entero en la cena sagrada. El pan de cada día que rezando pedimos en la oración primera que en la infancia aprendimos,

y el pan de la limosna que con mano espectral el mendigo pidiendo va de umbral en umbral ¡El pan!.. Ese pan nuestro por el que ¡oh sembrador! nuestra vida, en su lucha fatigosa y brutal, no es más que una gran mueca de cansancio y dolor.

JULIO TURRAU

Carnet de sociedad

De Zaragoza ha regresado la distinguida señora Pura Aufrán de Peire.

Para Fustiñana, donde pasarán los meses de invierno, salieron la semana última nuestro amigo D. Juan Sola y su respetable señora.

En Zaragoza se celebrará muy en breve el enlace matrimonial de la bella señorita de esta ciudad Pepita Pueyo Lanceta, con el capitán de Infantería Don Juan Antonio Ramírez Dabán.

También se ha concertado, para celebrarse en el mes de Enero, el de la distinguida señorita de Canfranc Lolita Borau Díez, con don Ricardo García Jordán, administrador de la Oficina de Correos de aquella villa.

Anticipamos a ambos futuros matrimonios nuestra enhorabuena.

Gacetillas

El día 8 del corriente fiesta de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen, el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, después de la solemne Misa Pontifical que celebrará en la S. I. Catedral, dará la Bendición Papal, con Indulgencia Plenaria.

Mientras las noticias de Prensa mundial y la regional especialmente, nos hablan de enormes nevadas que tienen los trenes bloqueados, aquí, si bien nos nevó el sábado último, el domingo lució el Sol y poco o nada quedó del blanco elemento. Estos días con gran bonanza, llueve persistentemente habiéndose aplacado el frío como lo demuestra la siguiente lista de temperaturas de la semana:

Día 26, Máxima 6, mínima 3 bajo 0.—
Día 27, 3 y 5.—Día 28, 3 y 2.—Día 29, 3 y 4.—Día 30, 3 y 2.—Día 1, 3 y 2.—
Día 2, 4 y 2.

Dicen de Huesca que el último período de las ferias de San Andrés se han caracterizado por la falta de animación en el mercado.

Esta misma impresión refleja nuestro querido colega *La Tierra*, que dice:

«La decepción se palpa y han podido recoger en la «exposición» ferial cuantos, como nosotros, hemos hecho el diario recorrido en franca disconformidad con el empuje y movimiento desarrollados, según dijimos, en la primera parte de la feria, desarrollada, como es sabido, en las cuerdas adyacentes y próximas a la plaza de Santa Clara. Ha sido lo único saliente en

la actual feria de San Andrés, pues ayer y anteayer se han deslizado las transacciones con una frialdad de ánimo glacial e insólita, mayor que la experimentada en la temperatura.

Ayer entraron en la capital, con destino a la feria, sesenta y cuatro cabezas de mular, bueyes y burros; y ello demostrará hasta la evidencia el grado de movimiento e intensidad que pudieron notarse. Del vacuno también se nos refiere que la desamación es como pocas veces vista; ora por la escasez como por la afluencia de tratantes, pues los catalanes que otros años equilibraban la importancia de los precios, por sus cuantiosas demandas, no han comparecido tantos como otros años ni con el «pecho levantado»

De Canfranc se ha recibido noticias de haber volcado el auto del servicio público, a causa de un percance en la dirección, en el término de Villanúa.

Resultaron heridos leves los siguientes viajeros: Juan Gigante, Irene López, Dolores Bernabé, Juan Lacasta, Antonio Casaus, Víctor Abadía, Ubaldo Ochoa, José Clavería e Isabel Añaños, esta última con la clavícula derecha rota.

Las fuerzas de Infantería de guarnición en esta plaza se aprestan a celebrar con toda solemnidad la festividad de la Purísima. Además de la Misa que oirá toda la fuerza franca de servicio, se disponen actos cuarteleros para solaz y entretenimiento del soldado, que constituyen un selecto y variado programa.

La Diputación y Ayuntamiento de Zaragoza continúan realizando activas gestiones en pro del Canfranc. El Ayuntamiento ha dirigido a todos los de Aragón una extensa carta recabando interesen del Directorio una acción inmediata cerca del Gobierno francés para que cumpla con el compromiso internacional relativo a esta línea transpirenaica.

El ternero regalado por la Casa Amparo por sorteo entre los favorecedores ha correspondido al número 1.567. Resultó ser el poseedor del número agraciado un distinguido joven de esta ciudad, quien con desprendimiento y caridad, que le honran ha regalado el ternero al benéfico establecimiento.

La Diputación provincial tomó en su última reunión el acuerdo de liquidar la deuda que tenía con el Magisterio, importante 60.000 duros, por aumento gradual.

La Diputación realiza con este acuerdo un acto de justicia, mereciendo por él un aplauso y los maestros a quienes la deuda afectaba una felicitación por ver, atendidos ¡por fin! sus derechos.

Dicen de Pau (Francia) que los españoles García y Marcos que asesinaron a tiros de revólver a un individuo llamado Gafean, en la carretera de Larifos a Haute-Pau, para robarle 30.000 francos, han sido condenados a veinte años de trabajos forzados, el primero y a muerte el segundo.

EUGENIO LONGAS, conocido y activo conductor de los automóviles que hacen el servicio entre Jaca y Biescas, tan a satisfacción del público, nos participa que ha trasladado su residencia a Biescas, pero como de costumbre las encargos para aquella localidad se reciben en la plaza de San Pedro núm. tienda.

ADORACIÓN NOCTURNA

Vigilia de Titular de Turno

Se celebrará la noche del lunes 7 al martes 8, a las diez, en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, aplicándose por la intención de Don Pedro Zubero Badiola.

A primera hora podrán asistir todos los fieles que lo deseen.

Todo y lo mejor de Madrid

Sus rincones más pintorescos y sus más interesantes perspectivas modernas; sus magníficos jardines, sus grandes calles y avenidas, los edificios oficiales, las barridas democráticas y los barrios suntuosos; los monumentos, los palacios y los paseos; las fuentes históricas, las plazas típicas. Todas las bellezas de la Corte y cuanto ésta es y representa como gran ciudad tradicional y cosmopolita figuran en el **ALBUM MADRID**, editado recientemente por PRENSA GRAFICA. Este magnífico portfolio, lujosamente editado con bellísimas fotografías, se halla de venta en la **Librería de la Vda. de R. Abad, Mayor, 32, Ja a,** al precio de **UNA PESETA**.

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32.—Jaca

Fábrica de Alcoholes, Anisados y Licores finos

Francisco Díaz y Compañía

CARIÑENA

Casa fundada en 1885

Dirección telegráfica: FEDÍAZ

Especialidades de la casa

Anís Favorito

Gran Licor Cafeona

Coñac viejo solera H. P.

Anisete Díaz

Grandes Almacenes en JACA

Calle Mayor, núm. 8

Teléfono núm. 6

Grandes Almacenes de Vinos
de **Francisco Navarro**
COSECHERO DE CARIÑENA

VINOS PUROS GARANTIZADOS

Esta Casa entregará **CINCO MIL PESETAS** a
quien pruebe que sus vinos están adulterados

Calle Mayor, 8 y paseo de la muralla junto a antiguo Seminario

Telegramas: NAVARRO

Mayor, 9

JACA

Teléfono número 6

CASA DE PARDINILLA

A. Roberto Díaz

MEDICO MILITAR

Medicina General.-Niños

Consulta: de 11 a 1

Provisionalmente Hotel C. Mur.

Teléfono número 40

Se vende Un armario y
mesa de comedor
todo de nogal macizo y en el mejor
estado. Razón en esta imprenta.

Liquidación

de 4.953 pares de SANDALIAS y Zap-
tillas de invierno en la calle Mayor, 4.
Horas de venta de 11 a 1 y de 3 a 6.

Comedor completo y gabi-
nete se venden o
alquilan. Máquina de coser y bordar mo-
derna se vende. Dirigirse al Café Moder-
no o Cambras, 11.—Jaca

YA LLEGÓ EL AFAMADO

Pimiento Choricero

Se vende en la tienda de comes-
tibles de Mariano Lloro, Belli-
do, 22.—Jaca.

Anisados de Aramburo en Jaca

Se expenden en su Almacén por el re-
presentante SR. RAMOS, los de esta
acreditada casa y demás similares a pre-
cios corrientes.

Doctor Valero

Médico Militar

Exinterno por oposición del Hospi-
tal de Niños y Facultad de
Medicina de Madrid

Cirujía, Partos, Matriz, Niños

Electricidad.—Rayos X

Consulta de 11 a 1

Mayor, 16

BANCO DE ARAGON

ZARAGOZA

Capital: 10.000.000 de pesetas

Reservas 3.700.000 pesetas

Sucursales Alcañiz, Barbastro, Calatayud, Caspe, Daroca, Ejea
de los Caballeros, Huesca, Jaca, Sigüenza, Soria,
Tarazona, Teruel, Tortosa, Cariñena y Monzón.

CUENTAS CORRIENTES e imposiciones con interés.—CAJA DE
AHORROS: 3 por ciento de interés anual y premios por sorteos para estimu-
lar el ahorro.—DESCUENTO COMERCIAL, préstamos cuentas de crédito.
—COMPRA VENTA: de valores y órdenes de Bolsa.—CAMBIO de oro y
moneda extranjera.—ALQUILER DE CAJAS DE SEGURIDAD, precios
muy módicos, para guardar alhajas y documentos.

Representación del BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA